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FECHA: Abril 26 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Sí, pudo morir” 

 “Retiran 60 personas de tóxicos en Tepeji” 

 “PGJEH investiga a 5 ex ediles más”  

 “Ya hay siete denuncias ante el IFE”  

 
“Detenciones, sin fines electorales”  

 
“En municipios del estado mayor transparencia”  

 
“Habrá debate si acuden todos los candidatos: IFE” 

 “Por males hepáticos 70% de decesos en Hospital de Actopan” 

 “Soy tu fan, dice Hidalgo al candidato priista EPN”  

 
“Privilegia gobierno federal a Walmart”  

 
“Suavizan cargos por moreirazo”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Crece en Hidalgo aceptación y simpatía hacia EPN: Romero: Hidalgo es el primer lugar de todo el país 

con menciones favorables hacia Enrique Peña Nieto, además las cifras señalan que es la entidad con mayor cantidad de 

“fans” para el candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), reveló el coordinador de la campaña 
tricolor en el estado, Jorge Romero. En exclusiva para La Crónica de hoy en Hidalgo, el también diputado federal informó 

que la entidad representa el primer lugar en número de seguidores de Peña Nieto, poco más de 8 mil simpatizantes, 
respecto a todo el país. La campaña priista, señaló, avanza satisfactoriamente, ya que según las encuestas efectuadas 

por diversas empresas y medios de comunicación posicionan al ex gobernador del Estado de México con una ventaja de 2 
a 1 sobre la aspirante panista, Josefina Vázquez Mota. “Vemos que las preferencias son determinantes a favor de Peña 

Nieto, no existe un remoto acercamiento, pues es casi una diferencia de 2 a 1 con Vázquez Mota; incluso hay quienes 

piensan que Andrés Manuel López Obrador ya rebasó a la candidata panista, pero no nos confiamos, seguimos 
trabajando”. Explicó que el proselitismo de Peña Nieto está basado en dos vertientes: en difusión de mensajes y 

propuestas del aspirante priista en medios de comunicación, así como la táctica denominada “Campaña sin candidato”, la 
cual promueve actividades deportivas, culturales y de recreación en plazas públicas, tales como lucha libre, funciones de 

cine, entre otras. “Llevamos una campaña de compromisos, hasta el momento el candidato del PRI lleva 36 compromisos 

firmados en toda la república y seguirá así, además la estructura apoya con algo que se llama „Campaña sin candidato‟, 
que es permanente y realiza actividades atractivas para la ciudadanía”. Incluye una actividad denominada “Peñafest”, la 

cual iniciará en Hidalgo del próximo viernes 27 al 29 de abril, donde se realizarán actividades deportivas y culturales, 
además se llevará a todas las capitales del país. Por otro lado, el ex secretario de Educación aclaró que en la 

Coordinación de Campaña no registran anomalías o diferencias en lo que se refiere al proselitismo presidencial, pues el 
objetivo es efectuar estas actividades con pulcritud política y orden. (Gabriela Porter, página 03) 
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Milenio-Movimiento Ciudadano se deslinda de acusaciones de homofobia: La coordinadora del partido 

Movimiento Ciudadano en Hidalgo, María Cruz García Sánchez, se deslindó de las acusaciones de homofobia que pesan 

sobre un representante del partido naranja en el IFE. En días pasados, Diana Marroquín Bayardo, ex candidata a 
diputada federal, interpuso una denuncia contra Andrés Caballero Cerón, representante en el IFE del Movimiento 

Ciudadano, por referiste como "putos" a la comunidad transgénero y transexual; los hechos quedaron asentados en una 
acusación ante el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred). Ante las acusaciones la líder del partido 

naranja indicó que las autoridades tendrán que resolver el caso, además de que Caballero Cerón "tendrá que asumir su 

responsabilidad". (Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Debate sólo si CDE lo ordena, dice Hernández: Para Mirna Hernández Morales, candidata del PRI a 

diputada federal por Pachuca, un debate sirve sólo para aquellos candidatos que van abajo de "ella" y que quieren 
repuntar y subir en los medios de comunicación. Confiada que el próximo 1 de julio será electa como legisladora federal, 

Hernández Morales señaló que sólo se subirá a un debate si es que los dirigentes del Revolucionario Institucional, su 

partido, lo consideran. "No es conveniente (el debate) yo voy muy bien y estoy dirigiéndome a la gente directamente a 
los ojos. Yo si tengo equipo con quién recorrer las calles y no andar solita tocando puertas", expresó durante un recorrido 

por el centro de la capital. Aunque, si el Instituto Federal Electoral (IFE), en conjunto con los partidos políticos organizan 
un debate "por supuesto que no tengo ningún temor en participar" pues agregó "mi experiencia de más de 18 años en el 

área administrativa en cargos estatales y federales, me permiten conocer de muchos temas", afirmó. Los candidatos del 

PAN y Movimiento Progresista, Luís Baños y María Cruz, respectivamente, han insistido en que se realice un debate de 
ideas. (Antonio Alcaraz, página 09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Reconocen en el IFE 7 denuncias vs panistas: El Consejo Local del Instituto Federal electoral (IFE) 
registra hasta el momento siete denuncias respecto a supuesta propaganda del gobierno federal durante el periodo de 

campañas, la mayoría interpuestas por el Revolucionario Institucional (PRI), precisó el consejero presidente, José Luis 
Ashane Bulos. Informó que la mayoría de las inconformidades refieren propaganda de tipo político-electoral, aunque los 

consejos distritales continúan con el análisis de expedientes. “De las que tenemos conocimiento, la mayoría se 

interpusieron en los Distritos I, III, IV, V y VI, es un procedimiento sancionador que analizan los consejos distritales, con 
base en lo que considere el promovente de la denuncia se lleva a la siguiente instancia, que es el Consejo Local y si 

nuestro fallo no satisface a los demandantes, pueden acudir al Tribunal Electoral de la Federación”. El plazo para que los 
partidos o coaliciones acudan a las instancias electorales para revisar juicios de inconformidad es de cinco días, mientras 

que los consejeros otorgan una sentencia en aproximadamente ocho días. Desde que iniciaron las campañas, el IFE 

resolvió ocho denuncias, entre quejas y recursos de apelación. Respecto al debate, reiteró que para realizarlo es 
necesaria la anuencia de todos los partidos políticos, pues como acuerdo general del IFE se cumplirá con el principio de 

equidad para los candidatos. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Revela IFE montos que destinará a su consulta: El Instituto Federal Electoral (IFE) destinará 125 mil 

pesos para efectuar la Consulta Infantil y Juvenil 2012, que estima la participación de poco más de 70 mil hidalguenses 

de 6 a 15 años, actividad que eventualmente incidirá en nuevas políticas públicas, informó la vocal de Capacitación 
Electoral, Magdalena González Escalona. Este ejercicio tiene la finalidad de conocer opiniones del sector juvenil, respecto 

a necesidades en temas como derechos humanos, sociedad y política. A partir de las 10 horas instalará 315 casillas en 
parques, escuelas y espacios públicos de todo Hidalgo, contarán con un promedio de 250 boletas, así como material 

como lápices, tinta y formularios. Las urnas serán vigiladas por dos ciudadanos voluntarios, los cuales recibirán 200 pesos 

por colaborar en esta actividad que promueve la participación de mexicanos en procesos electorales. (Gabriela  Porter, 
página 04) 

Milenio-El IFE condiciona debate público: El Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo condicionó entablar debates 

entre candidatos a puestos de elección popular, pues en caso de que un solo aspirante decline la propuesta de debatir, el 
organismo electoral negará la realización del encuentro entre candidatos a diputados o senadores hidalguenses.  El titular 

del organismo electoral en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, enfatizó que al organismo electoral le interesa que participen 
todos los candidatos de cara a las elecciones del primero de julio próximo.  “El IFE está en acuerdo para coadyuvar pero 

necesitamos la participación de todos los candidatos y el respaldo de ellos al dar su anuencia para entonces poder 
sentarnos y empezar a discutir los temas que van a tratarse, el formato y la fecha; mientras no tengamos la anuencia de 

los partidos no podemos ir con unos cuantos”, subrayó.  Según el acuerdo que mantienen a nivel nacional los organismos 

electorales y partidos políticos, es que la Ley faculta al Instituto Federal Electoral a realizar dos debates de candidatos 
presidenciables, y en un afán democratizar el proceso electoral, se abrió el debate para candidatos a senadores y 

diputados, no obstante deben participar todos para que haya equidad.  A pesar de lanzar el llamado generalizado a 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b341f33764e53b10cdd5d7ca0a32b7f4
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partidos políticos para organizar un debate público de aspirantes hidalguenses, solamente los institutos de izquierda 

(PRD-PT-Movimiento Ciudadano) y el Partido Acción Nacional (PAN) han aceptado oficialmente participar en una 

confrontación de ideas. Los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de 
México (PVEM) se han abstenido a contestar oficialmente la confirmación de un debate público de sus candidatos a un 

puesto de elección popular. Únicamente, por escrito, el IFE ha recibido la propuesta oficial de Isidro Pedraza Chávez, 
candidato al Senado de la República por la alianza de izquierda Movimiento Progresista, además de una oferta del partido 

blanquiazul.  “Los debates son un elemento importante para la difusión y confrontación de las ideas y programas de las 

candidatas y los candidatos, las coaliciones y los partidos políticos, por lo que resultan relevantes y necesarios dentro del 
proceso, como ejercicios de comunicación política en una sociedad democrática”, declaró.  (Misael Zavala, página 12) 

Milenio-IFE espera 70 mil niñas y jóvenes en consulta 2012: Al menos 70 mil niñas y jóvenes hidalguenses se 
espera que participen en la consulta infantil y juvenil 2012 que organiza el Instituto Federal Electoral (IFE) para el 

próximo 29 de abril. En conferencia de prensa, autoridades del IFE informaron que para la sexta consulta que se realiza 

en Hidalgo, se instalarán 315 casillas en los 84 municipios de la entidad. En cada casilla se dispondrán de 250 boletas 
para que niños y jóvenes de entre 6 y 15 años de edad puedan opinar de los temas que más les interesan o preocupan.  

Desde 1997 y en años intercalados hasta el 2012 se ha realizado este ejercicio en Hidalgo, con la finalidad de propiciar 
un espacio abierto a la participación de este sector de la población; en este año el tema de la consulta es democracia y 

vida digna, informó Magdalena González Escalona, vocal de Capacitación Electoral, Educación Cívica de la Junta local y 

encargada del IFE de coordinar los trabajos de la consulta infantil y juvenil en Hidalgo.  “La consulta de 2012 tendrá 
como eje cuatro temas, desarrollo humano, bienestar ciudadano, vigencia de los derechos humanos y la seguridad 

ciudadana”, agregó la responsable de la consulta.  Los reactivos están integrados por 25 preguntas con simples 
respuestas de afirmativo y negativo, además de una pregunta final abierta. Según los organizadores, el costo final de la 

consulta es de 125 mil pesos, donde se gastarán alrededor de 200 pesos por cada uno de los voluntarios.  El 29 de abril 
se instalarán las 315 casillas en todo el estado, donde los niños, niñas y adolescentes podrán depositar los cuestionarios 

en cada una de las tres urnas dividida en rangos, el primero de seis a nueve años, el segundo de 10 a 12 y el tercero de 

13 a 15 años de edad.  Las casillas estarán abiertas en un horario de nueve de la mañana a seis de la tarde y los 
resultados se darán a conocer del 11 al 23 de junio próximo, indicó González Escalona, responsable de la consulta infantil 

y juvenil en Hidalgo.  (Misael Zavala, página 11) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Exhorta gobernador a los ex ediles para saldar pendientes: Al terminar el informe presentado por el 

titular del Tribunal Superior de Justicia, el gobernador Francisco Olvera exhortó a los ex alcaldes que tienen cuentas 

públicas pendientes a subsanar sus números ante las instancias correspondientes y cumplir con sus responsabilidades. 
Indicó que con las recientes detenciones de ex ediles queda claro que no hay dedicatorias para nadie y ningún partido, 

simplemente que la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) considera que hay pendientes y los presenta ante la 
Procuraduría General de Justicia estatal (PGJEH). “La ASEH y PGJEH sólo aplican el Estado de Derecho y cumplen con sus 

funciones contra estos ex funcionarios”. Recordó que realizó el llamado desde seis meses antes de que concluyeran 

gestiones al frente de los ayuntamientos, por lo cual aplicaron capacitación y orientación especial para entregar bien sus 
cuentas. En los tres últimos trienios se repite este ejercicio de transparencia de recursos públicos, tanto en la Contraloría 

como en la ASEH, pero hay algunos que piensan que pueden evadir a la justicia. “En las nuevas administraciones se les 
informará de sus facultades para que no incurran en las faltas administrativas y continuaremos con la revisión de obras y 

acciones. Expuso que los ex funcionarios tuvieron tiempo y la oportunidad de comprobar recursos ejercidos pero no lo 
quisieron hacer y la justicia va por más ex alcaldes, adelantó. Advirtió que la cuenta 2011 generará problemas a varios ex 

munícipes y solicitó a los alcaldes que desde los primeros meses pongan en regla sus cuentas. TRABAJO. Olvera Ruiz 

indicó que la generación de empleos no resultó lo que el país esperaba, pues la tasa de desempleo se ubica por arriba del 
cuatro por ciento a escala nacional. En Hidalgo existe disparidad en este rubro, mientras en la zona sur la tasa de empleo 

sube por encima de la media nacional, en el centro y norte hay problemas para que la gente económicamente activa 
encuentre un trabajo. Por tanto prevalece el fenómeno migratorio en la entidad, pero también ha bajado por el 

endurecimiento de las medidas que aplican en la frontera del norte. Con relación a la instalación de casas de atención al 

migrante en los Estados Unidos se detuvo el proyecto porque no se cuenta con personalidad jurídica en ese país, ya que 
para eso existen las embajadas y consulados. “Se está buscando a particulares que cuentan con su documentación en 

regla para que las instalen y la figura económica para el traslado de recursos que se destinará para el pago de servicios, 
por lo tanto en un par de meses contaremos ya con la primera”, concluyó. (Alberto Quintana, página 04) 
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Crónica-Comunidad está abierta a propuesta: El trabajo con la organización Transgénero Hidalgo es totalmente 

social, no de índole político, pero si cualquier candidato tiene intención de colaborar a favor de la diversidad sexual y la 

no discriminación es bienvenido, sostuvo la dirigente del organismo, Karen Quintero. En conferencia de prensa conjunta 
con la coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano, María Cruz García, aclaró que diversos partidos políticos exhortan 

a la comunidad a participar en campañas; sin embargo, es el bloque de izquierdas quien mantiene la propuesta 
incluyente. “Estamos abiertos a cualquier propuesta, si cualquier candidato decide acercarse, nosotros mantendremos 

apertura”. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Rinden protesta nuevos contralores municipales: El gobernador Francisco Olvera tomó protesta a la 
Comisión Permanente de Contralores municipales, ante la presencia de alcaldes. El secretario de la Contraloría estatal, 

Juan Manuel Menes, manifestó que con la anuencia y el respaldo de los ediles se logró establecer estas áreas en los 

ayuntamientos para implementar acciones de rendición de cuentas y transparencia de recursos públicos. Menes Llaguno 
explicó que el objetivo de la relación de contralores entre estado-municipio es permear los criterios que en la materia 

deben llegar a los ayuntamientos. Expuso que actualmente gobierno estatal y municipal lo mide con más de 200 
organismos en materia de transparencia y rendición de cuentas durante todo el año. “El problema que más encuentran 

las autoridades estatales en municipios es la opacidad, ya que había falta de coordinación para permear los criterios y por 
tanto ahora se podrá trabajar de forma paralela”. La Comisión de Contralores de los 84 municipios deberá sesionar una 

vez al año y mantener reuniones regionales, para establecer una red en esta materia en el estado de Hidalgo. (Alberto 

Quintana, página 04) 

Crónica-Tribunal de Justicia: garante de progreso, dice Echavarría: El Estado de Derecho se consolida en 

Hidalgo y se internacionaliza la justicia, afirmó el presidente del Tribunal de Justicia, Valentín Echavarría Almanza, al 

presentar su informe anual de actividades. Ante el gobernador Francisco Olvera, el magistrado expuso que se constituyen 
como garantes del desarrollo social y dan certeza a los inversionistas. Reconoció que falta mucho por hacer en materia 

de justicia, pero a través del nuevo sistema podrán enfrentar los nuevos retos que prevalecen en el estado. Declaró que 
el tribunal continúa con la capacitación del personal para cumplir sus responsabilidades conforme al mandato 

constitucional y brindar respuesta a las demandas de la sociedad. Saludó el trabajo y compromiso del mandatario Olvera 
Ruiz y del procurador del estado, Alejandro Straffon Ortiz, por la capacitación que se efectúa a los agentes del Ministerio 

Público, peritos y jueces de esta dependencia. En su informe detalló que durante este último año de servicio atendieron 

un total de 2 mil 635 audiencias de diversos asuntos jurídicos que solicitó la población hidalguense. El funcionario solicitó 
al personal del Tribunal Superior de Justicia hidalguense seguir el desempeño de actividades con total responsabilidad 

para cumplir las metas que se tienen para este 2012. Por su parte, el mandatario Francisco Olvera Ruiz expuso que el 
actuar del Tribunal Superior de Justicia representa un factor de confianza, lo que permite una estabilidad social en el 

estado de Hidalgo. (Alberto Quintana, página 05) 

Síntesis-Seguirán detenciones de ex alcaldes: Olvera: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, negó 
rotundamente que las aprehensiones de ex alcaldes tengan intereses político electorales, si no que “sólo tratan hacer 

cumplir la ley” No se trata de una cacería de brujas ni tiene tintes políticos la detención de ex alcaldes acusados por 

peculado, afirmó el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, quien además de señalar no tener interés por ayudar a 
quienes trasgredan la ley, indicó que lamentablemente habrá más detenciones. “Es muy lamentable que se sigan 

presentando estos casos”, dijo en entrevista el mandatario estatal, principalmente porque desde varios meses antes de 
concluir las gestiones municipales, se les advirtió a los presidentes sobre los pendientes que debían solucionar y pese a 

ello, no lo hicieron. Sin embargo, en contra de aquellas afirmaciones que suponen que debido a los tiempos electorales, 
es que se están fortaleciendo dichas aprehensiones, Olvera Ruiz, negó rotundamente que haya otros intereses, más allá 

que el de hacer cumplir la ley.  “Hoy está muy claro que no hay dedicatoria a favor de ningún partido ni a favor de nadie, 

en ninguna circunstancia…no tiene nada que ver con alguien en particular. En la medida que se apuren a aclarar sus 
cuentas, no van a tener ningún problema”, dijo. Reiteró que la administración estatal ha realizado varias acciones para 

evitar que los alcaldes incurran en faltas, a través de orientaciones especiales y aclaraciones de los procedimientos para 
entregar sus expedientes, por lo que el llamado, persiste para que quienes aún tienen cuentas pendientes, las resuelvan. 

Dicho exhorto se debe a que las detenciones que hasta el momento han involucrado a cinco ex munícipes, son en 

atención al periodo de gestión 2010, pero detalló que cuando se revise lo correspondiente al 2011 “va a generar muchos 
más problemas a otros ex presidentes”. Francisco Olvera invitó también a los actuales alcaldes, a vigilar con detenimiento 

sus procesos administrativos para que al final de sus gestiones, mismas que pudieran presentar mayores conflictos por 
tratarse de gestiones de más de cuatro años, no tengan problemas legales. “La justicia va por más presidentes que van a 

ir a la cárcel y ni modo, yo no tengo interés ni partidistas ni personales para beneficiar a nadie que no se conduzca con 
transparencia”, concluyó. (Jorge Vargas, página 03)  
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Criterio-Justicia pronta garantiza TSJEH: Con el compromiso de garantizar la impartición de justicia pronta y 

expedita, el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo (TSJEH), Valentín Echavarría Almanza, 

rindió el informe de labores de la institución del periodo 2010-2011. En presencia del gobernador José Francisco Olvera 
Ruiz, el magistrado llamó al personal que labora en el tribunal a afianzar la confianza ciudadana, cuyo legítimo reclamo 

es que se atiendan de forma expedita y transparente sus asuntos en materia de justicia. "No manejamos un legajo de 
hojas debidamente selladas y foliadas, sino atendemos problemas donde está inmerso el patrimonio, la familia y en 

muchos casos hasta la libertad", declaró Echavarría Almanza. El servidor público expuso que la confianza de la población 

en su sistema de justicia incluye también en que se genera aceptación para la instalación de nuevas inversiones, que 
redundarán en empleos para los habitantes de la entidad, "nos constituimos en garante del desarrollo social y económico 

de la entidad". Echavarría indicó que durante este periodo en la institución, paralelo a la solución de casos, audiencias, 
consultas, conferencias, innovaciones tecnológicas; los tribunales están experimentando una transformación ordenada 

con motivo de la reforma judicial de junio de 2011, cuyo fin es garantizar la protección de los derechos de los 
gobernados y de lo cual el tribunal estatal ha asumido el reto. Por su parte, durante su intervención el gobernador del 

estado observó que la debida impartición de justicia es y debe ser un factor de confianza para la estabilidad social de la 

entidad. También consideró que el tribunal estatal ha cumplido a cabalidad con sus funciones, incluso, con innovaciones 
tecnológicas como la implementación de sistemas electrónico que facilitan los servicios a la sociedad. Así mismo, Olvera 

Ruiz pidió que la confianza de la población en la impartición de justicia de la entidad se refleje en que se utilicen los 
medios de justicia alternativa, que son formas de solucionar los conflictos mediante el diálogo, y que se han convertido 

en un complemento de la justicia. Además, Olvera reconoció los avances que se mantienen en la implementación del 

nuevo sistema de justicia penal. Estuvieron presentes en el acto, el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 
local, Ramón Ramírez; los presidentes de los Tribunales Fiscal y Administrativo, diputados locales, representantes de 

Tribunales de Justicia del Estado de México, Tlaxcala, Querétaro y Veracruz, entre otras entidades de México. 
(Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Atraerán recursos proyectos, dice FOR: Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado, perfiló próximas 

inversiones conforme se van consolidando proyectos de impacto que se ejecutan en la entidad, entre ellos el puerto seco, 
la Ciudad del Conocimiento y la refinería Bicentenario; entre otros. Tras acudir al informe de labores del presidente del 

Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo, el mandatario apuntó que se tiene una perspectiva de inversiones en todos los 
frentes. Olvera Ruiz dijo que en el caso de Ciudad Sahagún, inversionistas tienen interés por la industria metal-mecánica 

que se ha enfocado al transporte; en Tizayuca, hay propuestas y se trabaja en mejorar y recuperar infraestructura del 

parque industrial. En el caso de la refinería Bicentenario, indicó que en sus inmediaciones se establecerán empresas que 
utilizan insumos de Pemex y que de esta menara eficientan costos, promoviendo así inversión en la entidad. En Pachuca, 

proyectó que una vez iniciada la Ciudad del Conocimiento se podrá generar un parque tecnológico y centro de 
investigación. Además, Olvera se refirió a las difamaciones que retomó la revista semanal Proceso, y lamentó que la 

publicación haya perdido su seriedad y se dedique a golpear a su gestión por encargo; declaró que el texto publicado en 

la última edición de la revista es una réplica, con puntos y comas, de lo publicado en 2010. (Emmanuel Rincón, 
página 04) 

Criterio-Retiran los residuos en Ojo de Agua: El ayuntamiento de Tepeji del Río inició este miércoles el retiro de 
residuos peligrosos depositados de manera ilegal por la empresa Equz en la localidad Ojo de Agua desde el 5 de marzo 

pasado. Alrededor de las 10:00 horas, las autoridades comenzaron los trabajos fijando un cerco de 500 metros alrededor 

de la zona, restringiendo el acceso al lugar en que fueron tirados los desechos que contienen materiales tóxicos, ácidos y 
plomo de baterías de automóvil recicladas. Las direcciones de Protección Civil, Salud y Ecología del municipio 

supervisaron los trabajos realizados por 60 personas que utilizaron protección especial para comenzar a remover más de 
40 toneladas de material, apoyados por camiones de volteo, maquinaria pesada y una pipa de agua. La administración 

municipal señaló que esta acción se realiza utilizando medios propios y siguiendo indicaciones y protocolos de la 

Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), para depositar los residuos en el relleno municipal usado como 
confinamiento temporal e intermedio, con el propósito de realizar estudios que permitan conocer su peligrosidad. Hasta 

el lugar llegaron los inspectores de la Profepa Humberto Madrigal Sánchez y María del Carmen Servín Muñoz, quienes 
certificaron que el manejo de los materiales cumpliera con las normas ambientales. (David Calvo, página 13) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Sol de Hidalgo-Acepta alcalde que se ha encontrado piedras en el camino: El Plan Municipal de Desarrollo para 
Pachuca será como mi Biblia, admite el alcalde Eleazar García que, a 100 días de encabezar el ayuntamiento capitalino, 

anuncia la posibilidad de construir una nueva sede del gobierno de la ciudad que sustituiría a la Casa Rule, la cual sería 

un museo. Reconoce que el proyecto no es fácil, pero admite que con trabajo, tocando las puertas que sean necesarias, 
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se pueden generar expectativas a fin de hacer de la capital del estado un lugar diferente, con mejores oportunidades y 

expectativas para todos, sin distinciones, pero tampoco con privilegios para nadie. No omite registrar que se ha 

encontrado con piedras en el camino en su obligación de gobernar con responsabilidad y reconoce que nadie ajeno a su 
gobierno se ha metido o impuesto nada, lo cual le ha permitido trabajar sin presiones, le ha valido hacer los ajustes 

necesarios en su administración, incluido el despido de su secretario particular, que perdió el piso. Reconoce el apoyo, 
orientación, diálogo y aportaciones que le ha hecho el gobernador Francisco Olvera, a quien considera su hermano 

mayor, pero aclara, por su amplia y vasta experiencia en esto de la política, pues reconoce, con toda franqueza, su 

formación empresarial y recuerda que nadie lo conocía hasta antes de su nominación como aspirante priista a la 
presidente municipal. Al mismo tiempo, vuelve a admitir que tiene mucho que aprender, pero que tampoco improvisa, 

porque ha tenido tiempo de analizar la problemática que se vive en Pachuca, lo cual ha incluido su visita a otros 
municipios del país y capitales de otros países a efecto de conocer experiencias exitosas que sean viables y puedan 

desarrollarse con responsabilidad en la capital hidalguense. El presidente municipal insiste que en nuestra ciudad las 
cosas y la construcción de mejores expectativas se pueden hacer diferentes, más efectivas y con mayor visión, siempre 

trabajando de la mano de los pachuqueños, en un gobierno con rostro humano, responsable, con sensibilidad y visión. 

Anuncia también que en esa congruencia, en tres semanas, la Secretaría de Obras Públicas del Ayuntamiento cambiará 
de sede, porque esa dependencia no puede permanecer en una zona habitacional donde se carece de espacios para 

estacionamiento y se generan molestias a los vecinos, entorpeciendo la vialidad y el acceso a sus viviendas. Deben 
dignificarse los servicios a la sociedad, pero igualmente a los trabajadores y vecinos de la colonia Real de Minas. 

PACHUCA CASTIGADO CON RECURSOS FEDERALES Eleazar García insiste que no pasa nada si él, personalmente, va a 

tocar puertas a donde sea necesario a propósito de buscar recursos financieros que ayuden a resolver las problemáticas 
que se presentan en la capital. En ese tenor, refiere y ratifica que Pachuca estaba muy castigada por la Secretaría de 

Desarrollo Social del Gobierno de la Federación, al limitar la asignación de dinero en obras y programas específicos. 
Informó que ya buscó y dialogó con el delegado de la Sedesol, Octaviano Liceaga Zermeño, para que ese criterio o 

política pueda cambiar en beneficio de los pachuqueños, pero del mismo modo apunta que si no hay respuesta, irá a la 
capital del país a buscar al titular de la dependencia federal o, en su caso, al mismo Presidente de la República. 

REMOZAN PARQUE DE CONVIVENCIAS En su declaración a 100 días de gobierno municipal, el alcalde menciona que 

durante su campaña de proselitismo político, uno de los primeros lugares que visitó fue el todavía denominado Parque de 
Convivencias de Pachuca, donde advirtió las deplorables condiciones del lugar más importante de reunión de miles de 

familias pachuqueñas. Después de anunciar que se ejecutan trabajos de remoción en tres etapas y que la primera será 
puesta en marcha el próximo sábado, asimismo apunta que se buscará una certificación interna de rango internacional a 

fin de seguir trabajando en su rescate y permanente cuidado en rubros como zoológico y mantenimiento de 

instalaciones. GENERAR CONFIANZA PARA LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA Eleazar García dijo, además, que generar 
confianza entre los pachuqueños y su gobierno capitalino forja, en directo, la participación de todos los ciudadanos en las 

acciones que se emprenden en busca de mejores condiciones para todos. Aquí, en Pachuca, puntualiza, se trabaja sin 
distingo de colores o ideologías, pues, por el contrario, siempre con el compromiso que le dieron los pachuqueños al 

elegirlo como presidente municipal en las pasadas elecciones. En el gobierno de la capital, dice, hay espacio para 

escuchar todas las voces, y prueba de ello fue la conformación del Plan Municipal de Desarrollo, donde todos tuvieron la 
oportunidad de expresar sus ideas, proyectos y demandas. AQUÍ, COMO EL COHETERO, SI HACES, PORQUE HACES, Y SI 

NO, TAMBIÉN El ejecutivo municipal no omite el asunto que plantean vecinos del fraccionamiento Valle de San Javier 
sobre el derribe de algunos árboles para construir un retorno que permita, a todos, incluidos los cuerpos de vigilancia y 

auxilio (patrullas y ambulancias), poder responder ante cualquier llamado ciudadano con la oportunidad y emergencia 
que el caso requiera. Ejemplifica que en esa zona cada privada registra una problemática y todo se debe atender, pero 

de la misma manera aclara que cada uno de los proyectos y obras que ejecuta el Ayuntamiento tiene una justificación de 

beneficio colectivo, pues no sólo en esa zona transitan los vecinos. Dice que en esa vialidad, ya muy cerca de la Central 
de Abasto, se hace un cuello de botella, como se dice coloquialmente, y había la necesidad de habilitar un retorno a 

efecto de acabar con los embotellamientos que hacen deficiente el tránsito vehicular, generando embotellamientos en 
esa avenida importante para la ciudad. Ese, como otros proyectos, comentó, se están estructurando y desarrollando de 

tal manera que sean útiles y funcionales en una ciudad que crece y necesita mayor movilidad, que beneficia a muchos y 

molesta a pocos, así que tenemos que respetar, si queremos cambiar a Pachuca. ¿TUZOBÚS O TRANVÍA? En temas de 
importancia para la capital, el alcalde García igualmente habló del proyecto para desarrollar en Pachuca, un sistema de 

transporte con mayor movilidad que incluiría un medio como el denominado Tuzobús. Opina que de igual forma debería 
considerarse la posibilidad de un tranvía, pues aun cuando representaría una inversión superior hasta en un 30 por ciento 

con la cuantificada para el Tuzobús, la duración entre uno y otros sería importante, pues mientras que el tranvía tendría 
un utilidad hasta 40 años, el otro de sólo cuatro años, según cálculos de especialistas. Su propuesta, reseñó, generaría 
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una imagen más limpia para Pachuca, y sólo tendrían que buscarse mecanismos de financiamiento, asunto que, citó, ya 

le planteó al gobernador Francisco Olvera. SEGURIDAD PÚBLICA, INSUFICIENTE En este rubro, el presidente Eleazar 

García aceptó que la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Pachuca no cuenta, en este momento, por la limitación 
de los recursos financieros, con los elementos suficientes para garantizar la salvaguarda de la integridad y patrimonio de 

los pachuqueños. Recuerda que desde la detención de los más de 140 uniformados que presuntamente estarían 
relacionados con la delincuencia organizada, no se realizaron los procesos de capacitación y contratación para reponer 

esa plantilla. Reconoce que ahora con la publicación de la convocatoria se podrá contratar a más servidores públicos, no 

los suficientes, pues para la ciudad se requerirían por lo menos mil en servicio, pero ahora muchos no desean ser 
policías, porque es uno de los trabajos más difíciles en el país. En ese tenor, recuerda que el actual secretario de 

Seguridad Pública Municipal de Pachuca, Roberto Cortés, no ha sido ratificado como titular de la corporación, en tanto no 
esté certificado en materia de confianza por los órganos correspondientes en la materia, aunque no omite precisar que se 

trabaja con empeño y atendiendo el compromiso con los pachuqueños.. Al mismo tiempo, expresa que en pláticas con 
directivos de la Policía Federal, acordaron que ellos ya están autorizados para incorporarse a recorridos por la ciudad y 

accesos a Pachuca, en una medida que ayudará a inhibir la presencia de la delincuencia en todas sus expresiones, 

además de que una vez que concluya la capacitación de nuevos elementos, se retomará el asunto de la denominada 
Policía de Proximidad, asunto planteado durante su campaña y toma de protesta. Otra propuesta del alcalde es instalar 

radares con rayos gamma en lugares de acceso a la capital y sitios estratégicos a fin de poder detectar la presencia de 
sustancias prohibidas, y otro caso sería el de las llamadas aduanas que en forma aleatoria podrían ayudar en el trabajo 

de garantizar mejores acciones de seguridad y vigilancia en la ciudad y sus accesos (Abraham Ramírez, página 8) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma.-Suavizan cargos por 'moreirazo': Siete de los acusados por el estratosférico endeudamiento del Estado de 
Coahuila, conocido como "moreirazo", son señalados por violación de la Ley de Instituciones de Crédito, pero libraron los 

delitos de uso de sello falso, asociación delictuosa y uso indebido de documentos. Por el caso de dos créditos por 2 mil 
100 millones de pesos, obtenidos presuntamente con documentos falsos, un juzgado federal ordenó en febrero las 

aprehensiones de siete ex funcionarios por sólo uno de los delitos, pero la negó en el caso de los otros tres. Todo ello, de 
acuerdo con datos de la causa penal 17/2012, del Juzgado Décimo Sexto de Distrito en el Reclusorio Norte. Las capturas 

procedieron contra 5 ex funcionarios del Gobierno de Coahuila en la gestión de Humberto Moreira y 2 de Hacienda; estos 

últimos, presos en el Reclusorio Norte. La PGR impugnó ante un tribunal unitario penal la resolución del juzgado y espera 
que se resuelva si procede en definitiva las capturas por los demás ilícitos. Según los datos, el juzgado ordenó capturar a 

Héctor Javier Villarreal Hernández, ex secretario ejecutivo del Servicio de Administración Tributaria del Estado de 
Coahuila (SATEC), y Sergio Ricardo Fuentes Flores, ex administrador general de Políticas Públicas del organismo. 

También a Juan Manuel Froto García, ex director general del Fondo de Garantías para el Impulso de la Microempresa; 

Enrique Ledezma Sánchez, ex subadministrador de Políticas Públicas, y Juan Manuel Delgado Hernández, empleado del 
SATEC. Los ex funcionarios federales contra quienes procedió la captura son Jaime René Jiménez Flores, quien al 

momento del ilícito se desempeñaba como director de Deuda Pública, y Jorge López Alarcón, ex jefe de Departamento 
por Honorarios, ambos de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la SHCP. Dichos ex servidores son los 

únicos a los cuales les ha sido cumplimentada la nueva orden de aprehensión por el "moreirazo", pues ya estaban presos 

por una primera acusación. La imputación que sí procedió es la que se refiere a que los funcionarios estatales usaron en 
2010 y 2011 documentos falsos para contratar un crédito de mil 100 millones de pesos y otro de mil millones en Banco 

Santander. Los de Hacienda inscribieron el adeudo en los registros oficiales. Contra los 7 implicados procedió la 
aprehensión por violar el artículo 112, párrafo cuarto, fracción primera, de la Ley de Instituciones de Crédito en una 

modalidad que es grave y prevé de 8 a 15 años de prisión por dar datos falsos para obtener un crédito. Los delitos 
desechados por el juez alcanzan penas de 4 a 9 años de prisión y multa de 400 a 2 mil días de salario mínimo por 

falsificación de sellos, de 5 a 10 años de cárcel y 100 a 300 días de sanción por asociación delictuosa y de 3 a 6 años de 

prisión y 100 a mil días de multa por uso indebido de documentos. Destapa BanBajío el caso La contratación fraudulenta 
de la deuda del Gobierno de Coahuila, el llamado "moreirazo", quedó al descubierto porque directivos del Banco del Bajío 

alertaron a Hacienda de que autoridades de ese Estado no le pagaban un primer crédito de mil millones de pesos. Los 
banqueros se reunieron con el entonces Gobernador interino Jorge Torres López, quien sustituyó a Humberto Moreira en 

2011 luego de que éste pidiera licencia para dirigir el PRI nacional, y con el secretario ejecutivo del Servicio de 

Administración Tributaria del Estado de Coahuila (SATEC), Héctor Javier Villarreal Hernández, para darles un ultimátum 
ante la falta de pago, según la causa penal 7/2012, a la que REFORMA tuvo acceso. (redacción, primera plana) 
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Criterio-Delata Banbajío fraude en Coahuila: La contratación fraudulenta de la deuda del Gobierno de Coahuila, el 

llamado “Moreirazo”, quedó al descubierto gracias a que directivos del Banco del Bajío alertaron a la Secretaría de 

Hacienda de que autoridades estatales no le pagaban un crédito de mil millones de pesos. Los banqueros se reunieron 
con el entonces gobernador Jorge Torres y el secretario Ejecutivo de Servicio de Administración Tributaria del Estado de 

Coahuila (SATEC), Héctor Javier Villarreal, para presionarlos y darles un ultimátum ante la falta de pago. En la causa 
penal 7/2012, a la que Grupo Reforma tuvo acceso, se relata que Ricardo Alejandro García Winder, director Ejecutivo de 

Banca Empresarial de Banco del Bajío, habló con funcionarios estatales y les dejó en claro que no iba a permitir demoras. 

Los funcionarios del Gobierno del Estado dijeron que era cuestión de tiempo y eran trámites normales, a lo que 
directamente le referimos que si no llegaban las participaciones federales de acuerdo a lo convenido, que afectarían al 

banco en el tema de la calificación y reservas, y que no podíamos aceptarlo, y si no se arreglaba, tenían que pagar”, 
declaró García Winder el 19 de diciembre en la PGR. De acuerdo con documentos judiciales, los banqueros se reunieron 

en tres ocasiones con funcionarios estatales; una de ellas, con el gobernador Torres en el Distrito Federal, y otra, con el 

titular del SATEC en Monterrey. Las gestiones obligaron a que el gobernador ordenara pagarles 980.7 millones de pesos, 
en una transferencia registrada el 8 de julio de 2011, con lo que se quitaron de encima el adeudo de un primer crédito 

que les habían otorgado en diciembre de 2010. Sin embargo, los ejecutivos del banco ya habían pedido a Hacienda una 
explicación sobre la falta de pago, lo que alertó a las autoridades federales. (redacción, página 18) 

Criterio-Despunta AMLO en preferencias: El candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, sumó cinco 

puntos de apoyo en las primeras semanas de campaña, principalmente entre electores independientes, mientras que 
Enrique Peña y Josefina Vázquez Mota bajaron tres puntos cada uno en la intención de voto. De acuerdo con la más 

reciente encuesta realizada por Grupo Reforma a nivel nacional, el candidato del PRI se mantiene al frente de la 
contienda, con 42 por ciento de las preferencias efectivas; seguido por Josefina Vázquez Mota, con 29 por ciento, y por 

López Obrador en un virtual empate técnico con la panista, con 27 por ciento. Gabriel Quadri se ubica en un distante 

cuarto lugar, con 2 por ciento de las preferencias. A nueve semanas de los comicios del 1 de julio, la encuesta revela que 
de los tres principales candidatos, López Obrador es el único que registra un aumento en las preferencias, principalmente 

entre electores sin una afinidad partidaria conocidos como independientes. En ese segmento de electores, el tabasqueño 
subió de 26 a 31 por ciento, ubicándose ligeramente por arriba de la candidata del PAN y a tres puntos de Enrique Peña 

Nieto. En contraste, la intención de voto por el candidato del PRI-Partido Verde bajó ocho puntos entre los 
independientes, de 42 a 34 por ciento, mientras que el apoyo a la candidata del PAN permaneció en 29 por ciento. Esto 

significa que los tres puntos que Josefina bajó entre el electorado en su conjunto (de 32 a 29 por ciento) son 

principalmente panistas que han dejado de apoyarla durante las primeras semanas de campaña. A este respecto, la 
exdiputada cuenta con 79 por ciento de la intención de voto de los seguidores del PAN a nivel nacional, los cuales 

representan 14 por ciento del electorado total, mientras que hace un mes, Vázquez Mota contaba con 83 por ciento de 
apoyo entre los panistas. En el caso de los otros candidatos, Enrique Peña cuenta con 85 por ciento de los seguidores del 

PRI y López Obrador, con 87 por ciento de los partidarios del sol azteca. A pesar de que el tabasqueño cuenta con el 

voto partidista más alto en estos momentos, los perredistas en el país representan 10 por ciento del electorado total, por 
lo que López Obrador depende principalmente de los electores independientes, entre los cuales su campaña parece estar 

dando resultados positivos, según revela el estudio. Es de notarse que Gabriel Quadri también tiene su desempeño más 
fuerte entre los electores no partidistas, entre quienes cuenta con 6 por ciento de la intención de voto. La encuesta se 

realizó a mil 515 mexicanos con credencial para votar en todo el país, de los cuales mil 169 respondieron la pregunta 

electoral. Según el sondeo, 26 por ciento de los electores aún no deciden por quién votar para Presidente de la 
República. CONTIENDAS PARA EL CONGRESO El estudio de Grupo Reforma indica que el PRI cuenta actualmente con 

41 por ciento de las preferencias rumbo a la renovación del Senado, y con 42 por ciento de las preferencias para la 
Cámara de Diputados. Sumado a los 5 puntos que atrae el partido verde en contienda por la Cámara baja, la coalición 

Compromiso por México suma 47 por ciento de las preferencias, cinco puntos arriba de lo que tiene su candidato 
presidencial. Por su parte, el PAN tiene 26 por ciento de la intención de voto para senadores y 27 por ciento para 

diputados, ligeramente abajo de lo que tiene la candidata a la Presidencia por ese partido. Por su parte, los partidos de 

izquierda que constituyen la coalición Movimiento Progresista suman 24 y 23 por ciento en las contiendas para senadores 
y diputados, respectivamente, mientras que Nueva Alianza cuenta con 4 y 3 puntos, también respectivamente. 

(redacción, página 19) 

Criterio-A pesar del SNTE, evaluación: SEP: Representantes de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el SNTE 
acordaron reinstalar mañana una mesa de trabajo para superar las diferencias que ambas partes mantienen en torno a la 

aplicación del Programa Nacional de Evaluación de Docentes. Reunidos en el Salón Hispanoamericano de la SEP, el titular 
de la dependencia, José Ángel Córdova Villalobos, reiteró su postura de que existen condiciones para que el diagnóstico 

se efectúe el 24 de junio próximo. En tanto, el secretario general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del sindicato 
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magisterial, Juan Díaz de la Torre, indicó que este ejercicio no será posible en este ciclo, que acaba la primera semana de 

julio, y destacó que como el compromiso es que se haga en 2012, ello significa que puede efectuarse hasta finales del 

presente año. Córdova Villalobos destacó que se trata de un tema toral que incide directamente sobre la calidad de la 
educación. “Por lo que hemos escuchado, hay diferencias de apreciación, de comprensión y que probablemente pueden 

ser aclaradas en este mismo grupo de trabajo de la Evaluación Universal en un plazo breve, en el cual se pueda definir si 
hay realmente algunos aspectos que requieren una corrección o más implementación”, dijo. Así, instruyó al grupo a 

retomar los trabajos relacionados con todos los aspectos en los que aparentemente existen diferencias para que se 

aclaren. “Si se dan jornadas largas, pesadas, como han sido, no importa, un fin mayor está por delante”.Comentó que 
una vez que eso sea hecho, se comunicará a la comisión rectora de los acuerdos que se establecen para pasar a la 

siguiente fase: la parte de la evaluación de los maestros, ya que la concerniente a la de los alumnos, a través de la 
prueba ENLACE, está programada del 4 al 8 de julio. El dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE) indicó que el diferendo no está en la fecha, sino en esos incumplimientos, “que para nosotros, como lo expresé, 
no son detalles”. Los primeros en hablar fueron el titular de la SEP y el secretario general del SNTE; les siguieron 

colaboradores de cada parte, cada uno con argumentos para convencer de las condiciones o ausencia de ellas para 

aplicar la evaluación. Por el SNTE, Emma Rubio consideró que “no son simples detalles, son aspectos fundamentales que 
tienen que ver con los requisitos necesarios para que funcione con viabilidad y cumpla las altas expectativas que ha 

generado un programa de esta magnitud”. Francisco Ciscomani, subsecretario de Educación Básica, dejó claro que 
existen otros aspectos que se pueden construir o mejorar, pero “creo que las autoridades educativas hicimos una tarea 

que nos llevó varios meses y acordamos llevarla a cabo. Entonces, hay condiciones para aplicarla”. Sostuvo que de parte 

de las autoridades educativas federales y estatales no se pretende de manera alguna afectar los trayectos ni la 
estabilidad laboral. Juan Díaz afirmó que los profesores desean conocer los efectos que tendrá el proceso, pues algunos 

gobiernos estatales han establecido que los maestros que reprueben podrían perder la plaza. (redacción, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Para qué ponerle levadura?: El martes en Washington, el presidente Felipe Calderón, como ha hecho ante la veda 
local en cada salida internacional, se ufanó de su administración en distintas materias. Al mismo tiempo, uno de los 

líderes más emblemáticos de la lucha contra la inseguridad, Alejandro Martí, dijo que en México hay una “guerra civil” y 
se vive la “peor” época… ¡desde la Revolución! Estos comportamientos reflejan el divorcio que hay entre gobierno y 

sociedad.  Mientras el Presidente ve un país que avanza gracias a su gobierno, Martí percibe una crisis descomunal. 
Ambas posiciones son falsas desde luego: si bien hay avances en distintas áreas, también lo es que los trabajos bien 

pagados y con prestaciones han disminuido; hay cierta “cobertura universal” de salud, pero los servicios de las 

instituciones públicas continúan siendo deficientes, y de la educación ya ni qué decir. Pero ni de lejos hay un estado de 
“guerra civil” y, con excepción de los candidatos oficiales, ninguna facción quiere hacerse, literalmente, del gobierno. La 

realidad constatable no requiere de exageraciones. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Me rindo, no me puedo defender: Sigue circulando en la red y las redes sociales una versión falsificada del texto que 
escribí aquí ¡el 26 de agosto de 2008! La he desmentido decenas de veces, pero cada que lo hago parece que se 

reproduce con más potencia. El original, “La desvergüenza de Beatriz”, era un repaso sobre los principales episodios de 

inseguridad en México entre los ochenta y el 2000. Lo escribí porque por esos días, Beatriz Paredes, entonces presidenta 
del PRI, quiso servirse de la circunstancia (el secuestro y asesinato de Fernando Martí) para hacer creer que los males de 

la inseguridad nacieron con Vicente Fox y se multiplicaron con Felipe Calderón. El texto comenzó a circular en la red y las 
redes, pero con añadidos contra el PRI y los priistas que no son míos. Añadidos tramposos y jodidos que han ido 

variando con los años. La desvergüenza de Beatriz se transformó así en la de Humberto Moreira y ahora en la de Enrique 

Peña Nieto. ¿Cómo puede uno defenderse contra una ofensiva de esa naturaleza? No hay mucho que hacer, uno no 
puede pasarse la vida aclarando las falsedades que le cuelgan. Me rindo. Leí el otro día una entrevista a Mario Vargas 

Llosa en la que comentaba un episodio parecido. Alguien puso a circular un supuesto artículo suyo. El Nobel quiso 
reparar el daño, pues el texto le parecía de “una cursilería que daba vergüenza ajena”, pero dobló las manos pronto, 

porque “dejas de escribir, dejas de leer, para tratar de rectificar todas las invenciones que te atribuyen con las nuevas 
tecnologías”. Conclusión, hay que darse graciosamente por vencido. La columna original, “La desvergüenza de Beatriz”, 

está en milenio.com. Las demás son mamadas. Para usar la jerga de las redes.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado… 

La "espotización" de la política: Uno de los efectos, el más visible de la reforma electoral de 2007, fue justo el 
contrario del que los legisladores dijeron combatir: la espotización de las campañas. En esta campaña, autoridades 

electorales y partidos políticos, le contaba ayer, cuentan con 44 millones 159 mil spots del 18 de diciembre al 1 de julio, 
de los cuales ya nos han bombardeado con la mitad: 13 millones 449 mil en la precampaña, 9 millones 638 mil en la 

intercampaña, y cerca de 7 millones en los 28 días que van de campaña, para dar un total de 29 millones 700 mil spots, 
quedando pendientes otros 14 millones 450 mil. De acuerdo con la misma ley, los 22 millones 275 spots que 
corresponden a los partidos, se dividen así: 30 por ciento de manera igualitaria, 442 spots por estación para cada uno y 

70 por ciento conforme a la votación obtenida en las elecciones federales de 2009. Derivado de lo anterior, la bolsa de 
spots a repartir entre los partidos es de 7 mil 380 spots por estación en los 90 días de campaña. De manera igualitaria, 

30 por ciento del total, son 2 mil 214 spots por partido; los otros 5 mil 166 spots se dividen según el porcentaje de 

votación obtenida en 2009: PRI, 39.5 por ciento; PAN, 29.9; PRD, 13; PT, 3.9; Verde, 7.1; Convergencia, 2.6, y Nueva 
Alianza, 3.6 por ciento. Así, al PRI tocan 2 mil 486 por cada estación, total de 5 millones 804 mil; Verde: 813 por 

estación, total, un millón 898 mil; Nueva Alianza, 632, total, un millón 475 mil; PAN: 632 por estación que suman 4 
millones 651, y la alianza PRD-PT-MC, 443 por estación, 3 millones 399 mil en total. A lo anterior hay que sumar los 21 

millones 883 mil spots de la autoridad electoral, que dan el abrumador total de 44 millones 159 mil spots. Esa fue la 
reforma electoral de 2007, que solo sus padres siguen celebrando, y no todos. RETALES 1 FALSO. Andrés Manuel 

López Obrador no dice la verdad cuando dice que hace seis años no asistió al primer debate porque descubrió un 
complot de Televisa para presentarlo como el perdedor. Olvida lo que declaró entonces y ahora apuesta a la 
desmemoria. Hoy su contrarréplica a lo que contesté, a las 14 horas en Radio Fórmula. Será por teléfono, pues va de 

gira, 2 EMBAJADORES. A excepción de Juan José Bremer, en 1998, ningún embajador en Madrid de 1977 a la fecha ha 
sido de carrera. El primero fue el ex presidente Gustavo Díaz Ordaz. Ahora va Francisco Ramírez Acuña, y 3 WALMART. 

Es un escándalo en Estados Unidos que Walmart haya recurrido a prácticas corruptas para crecer en México. En este 

mecanismo corrupto están involucradas autoridades de todos los partidos, muestra un modus operandi y deja ver que 
otras empresas han tenido que pagar mordidas para instalarse. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que de nueva cuenta la actuación del secretario federal del Medio Ambiente, Juan Rafael Elvira, dejó mucho que 

desear en el incendio del bosque de La Primavera, el pulmón más importante de la zona metropolitana de Guadalajara. 

Pasan los incendios y el gobierno sigue sin disponer de aviones cisterna, que llegaron ¡al quinto día! Y lo peor es que no 

parece mejorar la cultura ecológica. 

:Que mucho amor, pero Andrés Manuel López Obrador dejó con la mano en el aire a los coordinadores de las 
campañas de sus rivales, Luis Videgaray y Roberto Gil Zuarth. 

El hecho se dio ayer en un estudio de radio. De nada sirvieron los oficios del coordinador de campaña del tabasqueño, 
Ricardo Monreal. 

:Que hablando de saludos, a pesar de todas las precauciones que tomó el equipo del candidato del PRI, Enrique Peña 
Nieto tuvo que saludar a Roberto Madrazo en la comida con la clase política tabasqueña, y la foto fue inevitable. 

Y quien le echó a perder la estrategia a Peña Nieto fue nada menos que el delegado del CEN en Tabasco, Rafael 

Oceguera Ramos, pues él se encargó de llevar a Madrazo hasta la mesa del aspirante priista. 

:Que Alberto López Rosas, ex procurador de Guerrero, anda de nuevo emproblemado no solo con la justicia federal, 

que lo acusa de alterar pruebas en el caso Ayotzinapa —donde murieron dos estudiantes normalistas en diciembre de 
2011—, sino con los medios, por pretender engañar a periodistas de su estado. 

El ex funcionario, que a toda costa busca oxígeno político en el PRD, declara allá que sus problemas con la PGR “ya están 
resueltos” y asegura que el juez primero de Distrito de Chilpancingo “ya le revocó la formal prisión”, lo que 

definitivamente —dicen en la PGR y en el juzgado— no es cierto, por más que goza de una suspensión provisional que le 
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permite llevar en libertad el proceso penal. 

:Que tras la aprobación de la Ley General de Víctimas en el Senado, la Cámara de Diputados hará lo propio antes del 
viernes, porque de lo contrario tendrían que sesionar el lunes y arriesgarían su puente. 

Con ese fin, los senadores Manlio Fabio Beltrones y José González Morfín operaron directamente con los Carlos de 
la Cámara —Rojas y Pérez Cuevas— para allanar la aprobación y, en reciprocidad, les palomearon a los diputados la 

Ley de Trata de Personas de forma exprés. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Bosque en llamas  

El incendio del bosque de La Primavera en la zona metropolitana de Guadalajara es una tragedia, como lo es el aparente 

hecho de que el fuego fue provocado. Pero la peor tragedia de todas surge de saber que esta situación ha sido generada 
por malas políticas públicas. 

El presidente municipal de Zapopan, Héctor Vielma, señala que los incendios fueron iniciados por personas que desean 
modificar el uso de suelo, ya sea para ampliar las tierras de cultivo o para fraccionar y urbanizar el bosque. Por eso ha 

declarado que de ninguna manera permitirá cualquiera de estas acciones. 

La Primavera, sin embargo, no es propiedad ni del gobierno municipal ni de ningún otro. Se trata de tierra ejidal. Y los 

incendios, al parecer, han sido provocados por los mismos "dueños" de ese bosque. 

Parecería irracional que una persona destruyera su propiedad. Pero las leyes y políticas públicas de nuestro país generan 

poderosos incentivos para ello. Para un ejidatario en una zona forestal, de hecho, lo económicamente racional es destruir 
su propio bosque. 

Los "dueños" del 80 por ciento de los bosques de nuestro país son ejidos o comunidades indígenas de escasísimos 
recursos. El Estado, sin embargo, les prohíbe o dificulta el aprovechamiento de sus terrenos. 

En contraste el gobierno otorga subsidios a la producción agrícola. Programas como Procampo generan poderosos 
incentivos para convertir la superficie forestal en agrícola o ganadera, aun cuando la vocación de la tierra sea silvícola. En 

los bosques cercanos a las grandes ciudades, como La Primavera, el incentivo económico promueve la urbanización, ya 
que los terrenos de ciudad son mucho más valiosos que los forestales. 

La Procuraduría General de la República ha iniciado investigaciones para encontrar a los responsables de haber prendido 
fuego al bosque de La Primavera. La experiencia nos dice, sin embargo, que un esquema punitivo difícilmente puede 

detener un proceso impulsado por fuertes incentivos económicos. Ésa es la razón, precisamente, del fracaso de la guerra 
contra las drogas. 

Si nuestros políticos quisieran realmente detener el deterioro de la superficie forestal tendrían que cambiar los incentivos 
perversos que han creado. La primera medida sería eliminar los subsidios a la agricultura, en particular el Procampo, que 

no sólo destruye los bosques sino que es un programa profundamente regresivo por apoyar más a los agricultores más 
ricos. 

Otra medida sería eliminar la propiedad colectiva de los bosques. Cuando una persona es individualmente propietaria de 
un bosque, tiene el incentivo de trabajarlo pero también de protegerlo para sus hijos y nietos. En la propiedad colectiva, 

por el contrario, cada individuo tiene un incentivo para aprovechar lo más posible el recurso antes de que los demás lo 
hagan. 

Quizá la medida más importante sería darles a los bosques un verdadero valor. Países como Finlandia y Canadá están 
expandiendo su superficie forestal no porque prohíban o restrinjan la producción silvícola sino porque la impulsan. Así 
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generan incentivos para plantar árboles y explotar los bosques de manera sustentable. 

Nuestros políticos son proclives a ver solamente la superficie de los problemas. Pero mal hará la autoridad si piensa que 
puede resolver el problema de los incendios forestales provocados encarcelando a unos cuantos ejidatarios pobres. Si 

queremos preservar nuestros bosques, e incluso ampliarlos, necesitamos más bien generar los incentivos económicos 

para que los dueños asuman la responsabilidad porque les conviene. 

Apple sube 

En el primer trimestre de 2012 las ventas de Apple subieron 58.9 por ciento a 39,200 millones de dólares mientras que 

las utilidades se dispararon 94 por ciento a 11,600 millones de dólares. El precio de las acciones de la empresa más 
valiosa del mundo subió casi 9 por ciento ayer. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Bien, los senadores, por la ley de víctimas: Por muchas razones me gusta la Ley General de Víctimas que aprobó el 

Senado esta semana. Menciono dos: la obligación del Estado de llevar un registro de las víctimas de la violencia en 

México y el hecho de que los legisladores hayan reaccionado frente a una demanda muy sentida de ciudadanos 
organizados. El primer asunto, del registro de víctimas, me parece un tema fundamental, como ya he mencionado en 

este espacio. Es increíble que al día de hoy no sepamos con precisión cuántos han sido los muertos durante este sexenio 
en que se incrementó exponencialmente la violencia. Estadísticas van y vienen. Diversos medios publican periódicamente 

sus “ejecutómetros”. El gobierno federal, con bombo y platillos, sacó su propio conteo, pero luego dejó de publicarlo, 
aunque ha prometido que volverá a hacerlo. Investigadores como Eduardo Guerrero o Alejandro Hope también han 

compartido sus números que recopilan de diversas fuentes nacionales y locales. Pero todos estos esfuerzos son 

estadísticos. En realidad no hay un lugar donde uno pueda consultar una lista con nombre y apellidos de los muertos. Es 
una vergüenza. Ayer escuchaba al activista Emilio Álvarez Icaza decir que es más fácil encontrar listas de coches 

perdidos que de humanos desaparecidos en México. No puede ser. Todo individuo, hasta los delincuentes, tiene el 
derecho a que su nombre aparezca en una lista de los muertos de este sexenio. Por eso me parece una buena idea que, 

a partir de la ley aprobada esta semana, una institución descentralizada del gobierno, de nueva creación, vaya a elaborar 

el registro de víctimas. De esta forma podremos saber con precisión el número de muertos con sus respectivos nombres 
y apellidos. Este asunto era una de las tantas demandas del movimiento de víctimas de la violencia que encabezan 

Javier Sicilia y Emilio Álvarez. De hecho, la nueva ley contiene una serie de medidas que propusieron éste y otros 
grupos sociales. Resulta una buena noticia que los senadores hayan tenido la sensibilidad política de escuchar a estas 

asociaciones civiles que afortunadamente le apostaron a la vía institucional para resolver su problema. Los legisladores 
demostraron que, a veces, sí escuchan a la ciudadanía organizada. Quizá deberían de hacerlo con más frecuencia, pero 

en esta ocasión no hay que escatimar el halago que se merecen por haber oído las demandas sentidas de un grupo de la 

sociedad que ha sufrido en carne propia el ser víctimas de la terrible violencia que ha azotado a este país. La prensa 
reporta que cuando se aprobó la ley muchos de los familiares de las víctimas, que estaban presentes en el Senado, 

rompieron en lágrimas. “Saúl Armando Romo recordó a su hijo de 29 años, que se llama igual que él y desapareció en 
Nuevo Laredo, Tamaulipas, en julio del año pasado”. Dijo que confía en que la legislación sirva para evitar más casos 

como el suyo. Teresa García Carmona, con el rostro de su hijo, Joaquín García, pintado en la camiseta que vestía, 

señaló que “un día antes el joven habría cumplido 23 años. Lo asesinaron hace un año, ocho meses y tres semanas, y las 
investigaciones no avanzan”. Confió en que la nueva legislación permita que haya justicia para ella y los demás familiares 

de las miles de víctimas. Son historias muy impactantes con las que tenemos que ser empáticos. Esta gente merece, sin 
duda, un trato especial por parte del Estado. Enhorabuena por los senadores que tuvieron la sensibilidad de escucharlos 

y actuar en consecuencia. Ahora falta que los diputados hagan lo mismo. Estoy seguro de que así será.(Leo 

Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

LOS ANUNCIOS espectaculares se hallan en el centro del debate político, luego de que el priísta Enrique Peña Nieto logró 

madrugar a sus adversarios en el acceso a esos espacios. El PRD sigue alertando que pedirá al IFE una investigación “a 

fondo” sobre cuánto se gasta en estos espacios. El propio organismo, que preside Leonardo Valdés, se adelantó y anoche 
difundió una estrategia en la materia. Hasta ahora lo real es que ante la cancelación de anuncios en medios electrónicos, 

los espectaculares cobraron mayor relevancia. Antes eran cedidos gratis al candidato fuerte con el compromiso de que, 
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ya en el gobierno, los contratara para las campañas oficiales. Ahora hay cobro, por adelantado. Pero las cifras que se han 

echado al aire no parecen cuadrar cuando se mete la lupa. La palabra ahora la tiene el IFE. 

  
LOS RESULTADOS de las encuestas electorales traen de cabeza al equipo de la candidata presidencial del PAN, Josefina 

Vázquez Mota, quien hoy día aparece en empate técnico con el aspirante de las izquierdas, Andrés Manuel López 
Obrador. La panista dijo hace algunas semanas que la distancia entre ella y el mexiquense Peña Nieto era de un dígito. 

Sus colaboradores manejan que sus mediciones arrojan una separación de entre siete y ocho puntos, cifra que se acerca 

a lo que sugirió el presidente Felipe Calderón en una reunión con consejeros de Banamex. El caso es que ninguna 
encuestadora seria ha dado tales números y el margen entre el priísta y doña Josefina es mucho mayor. 

  
REPSOL está enviando al mercado una ríspida señal sobre la postura de México tras el anuncio del gobierno de Cristina 

Kirchner en Argentina para expropiar una filial de la petrolera española. Ejecutivos de Repsol difunden que el gobierno 
mexicano, por conducto de Pemex —que dirige Juan José Suárez Coppel— y del secretario de Energía, Jordy Herrera, 

buscan aprovechar este episodio para forzar a Repsol a concretar diversas alianzas que fueron anunciadas cuando se 

rompió el acuerdo que sostuvo la petrolera mexicana con la compañía Sacyr para elevar la posición accionaria dentro de 
la firma ibérica. Hasta ahora esas alianzas habían quedado sólo en el papel, por lo que, según fuentes de Repsol, las 

autoridades mexicanas los están sometiendo a cierto tipo de chantaje. 
  

LA MAQUINARIA de algunos gobiernos comienza a moverse en el terreno electoral. Al menos eso pasa en el Instituto de 

las Mujeres del Distrito Federal. Los empleados recibieron una “sugerencia” de sus superiores para que en los próximos 
ocho fines de semana laboren, pero en la campaña de la candidata al Senado por el PRD, Malú Micher, quien fue titular 

del organismo. Nos aseguran que trabajadores del Instituto fueron obligados a repartir volantes en el kilómetro 22 de la 
carretera México-Cuernavaca. ¿Hay algún oficio de por medio? No, claro que no, la instrucción fue verbal, nos explican. 

  
LAS EXTORSIONES comienzan a entrar en los terrenos electorales. El PRI lanzó una alerta ante personas que solicitan 

aportaciones económicas para las campañas del partido, sin la autorización de los dirigentes locales y nacionales. 

Eduardo Sánchez, vocero del Revolucionario Institucional, dijo que tiene reportes sobre personas ajenas al partido que 
solicitan apoyos económicos para el candidato presidencial y otros aspirantes a puestos de elección popular. El caso es 

serio, pues hace algunas semanas el PAN hizo una denuncia similar contra una red de extorsionadores que pedían 
recursos a cambio de atender asuntos locales. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NO SE LO DIGAN a nadie porque es secreto, pero en enero pasado la canciller Patricia Espinosa le pidió una reunión al 

senador Ricardo García Cervantes. 

EN EL ENCUENTRO le ofreció la embajada de México en España, a lo cual el panista amablemente se negó, y no por falta 

de tablas. 

LO QUE PASA es que García Cervantes tiene claro que esa posición debería ser para un diplomático, no para un político. 

Y AL QUE le cayó la pedrada... ¡que se sobe! 

CON CARA de "¡dime que es broma!" se quedaron los panistas poblanos cuando Juan Manuel Oliva les planteó su meta 
en la elección presidencial. 

EN SU VISITA a Puebla para promover a Josefina Vázquez Mota, el ex gobernador guanajuatense les dijo que deben 

aportarle a su candidata... ¡un millón de votos! 

LA IDEA les sonó bien, pero las cuentas nomás no les dan. 

COSA DE VER, dicen, que en 2010 llevaron a la gubernatura a Rafael Moreno Valle con un millón 100 mil votos. Sí, pero 
en aquella ocasión iban en alianza con otros tres partidos y, ¡ojo!, tenían en su favor el repudio generalizado al "Precioso" 
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Mario Marín. 

EN CAMBIO ahora van solos, su candidata está a la baja y, pa' colmo, Moreno Valle no queda claro con quién se la está 
jugando. ¡Vaya camote! 

POR CIERTO que Josefina Vázquez Mota se convirtió en la primera candidata en presentarse en los foros de debate con 
los estudiantes del Tec de Monterrey. 

EL HECHO tiene su mérito, sobre todo por el contraste con Enrique Peña Nieto, quien rechazó la invitación porque el 

formato incluía preguntas abiertas por parte de los alumnos. 

Y COMO no es el único debate que ha rechazado, el priista se está ganando la fama de que es incapaz de acudir a 

escenarios en los que no controla el guión, ni puede echar mano de sus ángeles de la guarda: el teleprompter y el 
chícharo en el oído. 

LOS SENADORES esperaron al final del periodo de sesiones para incubar el huevo de la serpiente. 

APROBARON de manera muy discreta una contrarreforma que busca quitarle fuerza a la Comisión Federal de 
Competencia, lo que debe tener felices a los monopolios... y a los duopolios. 

Y ES QUE se perderá la independencia y debida separación que existía entre los investigadores de la Cofeco y los 
comisionados del pleno. 

LA MEDIDA no tiene similar en otros países en materia de competencia. Equivale a que los jueces tengan el mando del 
Ministerio Público y, además, juzguen el mismo caso. 

PARA COLMO senadores que aprobaron este golpe a la Cofeco, como Manlio Fabio Beltrones y José González Morfín, ya 

tienen asegurado su lugar en San Lázaro... ¡para ratificarlo! 

¡AVE MARÍA, mi general Zaragoza! 

COMO SI le hiciera falta mostaza dijon a la ya de por sí condimentada relación con Francia, Felipe Calderón se aventó 

ayer una puntada no muy diplomática. 

EN SU ENCUENTRO con paisanos en Houston, el Presidente adelantó el festejo del 5 de Mayo, fecha en que se celebra 

cuando "los mexicanos le pusimos en toda su mayo a las tropas francesas".  

SEGURAMENTE el chiste arrancó muchas carcajadas ahí en Texas. Ahora nomás falta saber qué cara ponen en París. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El Perro Negro… 

¿Quién se atreve?: Los conflictos existentes en la zona limítrofe entre los estados de México e Hidalgo en materia de 

transporte, obligaron a que los mandatarios de ambas entidades descubrieran que la única forma de ofrecer una solución 
integral era la evidente unión de esfuerzos y la consecuente aplicación de acciones conjuntas. El 5 de marzo firmaron los 

acuerdos.  Las acciones a efectuar, en síntesis, se limitan a la elaboración de un censo de rutas y vehículos que circulan 

entre ambas entidades, el establecimiento de una “placa metropolitana”, ordenar el servicio en las carreteras federales y 
la asesoría mexiquense para afinar la estrategia en Hidalgo sobre la implementación del Tuzobus. Desafortunadamente, 

los problemas en el transporte público van más allá de planes, proyectos y censos. Los acuerdos alcanzados por las 
autoridades del sector en ambos estados, confirmados luego con la rúbrica de los gobernadores de allá y de acá, son el 
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primer paso para atender un conflicto que se ignoró por años y administraciones.  Lo verdaderamente grave para los 

usuarios no es la cantidad de micros, camiones o taxis que se adentran en una y otra entidad, si están identificados con 

una lámina que les permita circular entre ambos territorios o si aquella es la mejor opción para establecer un 
macrocircuito para un nuevo sistema de transporte.  El problema es esperar que llegue la unidad correcta, que esté en 

buenas condiciones, que haya lugares, que el viaje sea seguro, que la selección musical de quien va al volante se 
escuche en decibeles moderados, que no haya riesgo de asalto, que se respete el límite de velocidad, que no haya 

sobresaltos por las amenas charlas entre choferes de un vehículo a otro, que no acosen a las mujeres, que respeten los 

sitios de ascenso y descenso y un largo, terrible y atemorizante etcétera. ¿Y por qué no hacen nada por evitar que los 
vidrios de las unidades sean “polarizados”?, preguntaron algunos colegas y compañeros a uno de esos notables 

burócratas de escritorio hace algunos meses. “Es que lo tienen que traer así para no quemarse los brazos en las horas de 
sol”, respondió el aludido tratando de convencerse así mismo de semejante barbaridad. Lo cierto es que el transporte es 

un problema que debió ser atendido hace años, pero se prefirió verle como una oportunidad para el enriquecimiento 
fácil, sin riesgos y sin necesidad de ensuciar o lastimar las uñitas.  A estas alturas sólo se presentan y plantean paliativos. 

Los usuarios deben seguir enfrentando el día a día mientras los planes, programas y proyectos pasan de un escritorio a 

otro.  Me pregunto si algún secretario de gabinete o gobernador se ha tomado la molestia de abandonar su trono y, 
como un simple mortal más, ha viajado en un camión, micro, pesera o taxi, como lo hace la mayoría diariamente: sin 

cámaras, sin asesores y sin guaruras. ¿Podrán? No lo creo… (Alejandro Evaristo, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

A Isidro parece no alcanzarle: El ex diputado local y federal Isidro Pedraza Chávez parece no hacer el trabajo 
suficiente para dar la campanada en las elecciones federales en Hidalgo y arrebatarle la curul de primera minoría en el 

Senado de la República a la candidata panista Xóchitl Gálvez Ruiz, que ve como se le despega la formula priista, pero 

mantiene ventaja sobre el postulado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Pedraza Chávez, que forjó su 
carrera política en la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), luego de un fugaz paso en el magisterio 

democrático, en los últimos años se dedicó a construir su propia central campesina  Unidad de la Fuerza Indígena y 
Campesina (UFIC) y descuidó su presencia en la entidad, aunque su trabajo con la cúpula perredista le alcanzó para 

dejar en el camino a Luciano Cornejo Barrera. Si bien contó con la solidaridad de la mayoría de las tribus locales cuando 
trataron de quitarle la candidatura para dársela al panista y ex priista Daniel Ludlow Kuri, su campaña a pesar de sus 

spots televisivos no acaba de permear y la postulación de la ex senadora, ex diputada federal y aspirante alguna vez a la 

candidatura priista al gobierno de Hidalgo, Julieta Guevara Bautista, en la segunda fórmula, no aportó nada a la campaña 
perredista. Gálvez Ruiz, quien observa un desgaste importante mantiene una actividad más intensa en las últimas 

semanas luego de diluirse el efecto mediático que buscó mediante el reto al priista Omar Fayad Meneses para debatir en 
una plaza pública, garlito en el que no cayó el dos veces diputado federal; con la cual el equipo de la panista espera 

sumar los votos suficientes para colocarla en una curul en la cámara alta. Si Pedraza Chávez quiere dar la sorpresa 

necesita algo más que unos mal producidos spots televisivos, porque la impresión es que le apuesta al efecto que genera 
el candidato presidencial de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, para poder remontar la ventaja que tiene Xóchitl 

Gálvez y convertirse en el primer senador perredista por la vía de la primera minoría. (Alberto Witvrum, página de 
internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Las buenas intenciones de Eleazar, en Pachuca: Como hombre de empresa que es tiene claro que las cosas en una 

administración pública se tienen que hacer del modo empresarial: inversiones igual a resultados. Y como él se alquiló 

como presidente municipal de Pachuca ha ofrecido cumplir a cabalidad el contenido de su plan municipal de gobierno, 
aun rompiendo inercias, acallando voces críticas y, sobre todo, diciendo no al influyentísimo. Eso, al menos, nos ha 

señalado a un grupo de comunicadores en un encuentro matutino, puntual por cierto, que aprovechó para acentuar 
puntos y dar primicias, como el hecho de que en su administración se construirá la nueva sede del gobierno municipal. La 

actual, la Casa Rule, de rancia historia, será el museo de la ciudad de Pachuca. Va más allá: el servicio de agua, que 
brinda todavía la Comisión de Agua y Alcantarillado Intermunicipal (Caasim) deberá pasar a control y administración del 

gobierno municipal, como ocurre en Monterrey. Concesionar el servicio de recolección de basura, que para efectos 

administrativos controla la Dirección de Limpia, es otro proyecto ambicioso que permitirá, si se concreta, modernizar la 
atención a la ciudadanía y ofrecer ganancias a los empresarios que inviertan en el proyecto. El obstáculo natural son los 

trabajadores municipales y su sindicato. Nadie ignora que el reciclaje es un pingüe negocio, que nadie quiere perder, 
menos los sindicalizados representados “dignamente” por Percy Espinosa Bustamante. El Tuzobús deberá trocarse por un 
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tren ligero, 30 por ciento más costoso que el proyecto inicial, pero con una diferencia a pensar: el primero durará ocho 

años, el segundo 30. La seguridad pública no está ajena a este proyecto, pues además de reforzar cuantitativamente el 

servicio deberá fortalecerse cualitativamente, aunque pocos ciudadanos quieren asumir el papel de policías, en tiempos 
de violencia y muerte. Así, el proyecto de Eleazar García Sánchez es sumamente ambicioso, lo menos que los 

pachuqueños, visto así debiéramos apoyar, pero en el camino habrá piedras políticas y de intereses económicos que 
frenarán las acciones. Veremos cómo las sortea el munícipe capitalino. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Fiat lux… 

Fuego a discreción: Por los bajos corrillos políticos del estado corre como pólvora la especie de que la candidata al 
Senado de la República por el Partido Acción Nacional (PAN), Xóchitl Gálvez Ruiz, “cayó en una trampa bien orquestada 

desde las altas esferas”, respecto a la fotografía donde apareció con un morral al hombro que ostentaba el lema actual 
del gobierno federal “Vivir Mejor” y que sirvió como argumento principal para que los “defensores de la democracia” 

tomaran cartas en el asunto y la denunciaran presurosos ante las instancias electorales. Cabe recordar que la escena, 
oportunamente registrada, tuvo verificativo durante la visita de su aspirante presidencial, Josefina Vázquez Mota, a la 

huasteca hidalguense; sí, justo el mismo día en que sufrió aquel “desmayo” (tan ampliamente comentado en las redes 
sociales) a su regreso a la ciudad de México. Dicho argumento no puede más que definirse como una clara intentona de 

defensa para “rescatar” a Gálvez Ruiz, pues no puede creerse que una mujer así de “sagaz” como muchas veces la han 

calificado propios y extraños, y que supuestamente “se las sabe todas”, no haya revisado si quiera la bolsa que le 
entregaron antes de comenzar el evento proselitista y más aún que conociendo la Ley Electoral permitiera ser retratada 

tal cual como la exhibieron. La parte que más llama la atención del asunto es la ausencia de los equipos de campaña, 
tanto el de Josefina como el de Xóchitl: los mismos fallos, la misma ceguera, la ineptitud permanente por la que incluso a 

escala nacional ya hubo despidos, ¿nadie percibió, nadie “olió” en ese momento la presunta suciedad? La respuesta es 

obvia y ahí están los resultados. El segundo ataque en esta guerra sin cuartel y cuyo premio llegará el 1 de julio tocó este 
lunes a funcionarios federales, soldados de un ejército enclenque que tal parece cumplir la orden de liquidarse entre ellos 

mismos. Grabaciones, fotografías y videos prueban que un simple discurso puede aprovecharse para derrocar a un 
enemigo que, a fin de cuentas, no es sólo pobre en cuanto a propuestas sino en estrategias. Como sea, Gálvez Ruiz 

sufrirá en lo que reste de las campañas el embate frontal de una estructura que no brindará bajo ninguna circunstancia 
que no sea su dimisión la opción de tregua. Del otro lado los cabos preparan cañones… apuntan… y acceden con gracia y 

antelada instrucción a la orden del ¡fuego a discreción! (Juan José Herrera, página 04) 

Criterio-La Silla…  Adiós a la Casa Rule   
La Presidencia Municipal de Pachuca se mudará de casa en esta administración. La noticia, oficiosa pero no oficial, fue 

dada a conocer por el alcalde Eleazar García durante un desayuno con periodistas. 

Se trata, dijo el presidente municipal, de cambiar la sede de la administración de la capital a un sitio adecuado, donde el 
personal pueda trabajar en espacios afines a su responsabilidad, y donde los ciudadanos puedan recibir buena atención, 

“la que merecen”, dijo Eleazar García. 

El sitio donde estará el nuevo palacio municipal no fue dado a conocer, pero lo que sí dijo el alcalde fue que la Casa Rule 
se convertirá en el Museo de la Ciudad, algo necesario también para preservar la memoria de la capital del estado. 

La sede de la alcaldía no será la única que cambie. Eleazar García anunció también que pronto la Secretaría de Obras 
Públicas municipal también cambiará de sede. Actualmente está en un edificio de la colonia Real de Minas, pero se 

trasladará a un sitio (tampoco adelantó cuál) donde se cuente con estacionamiento para empleados y usuarios, y donde 

se respete el uso de suelo, algo que no se cumple actualmente. 

Esos son dos cambios importantes en el gobierno municipal anunciados ayer. También comentó el alcalde que se 
mantiene el estudio para decidir si se concesiona el servicio de recolección de basura, y los trabajos para contratar a más 

policías y cubrir así el servicio mínimo para una ciudad del tamaño de Pachuca. 

Cambios. Mejoras. Mejor administración. Esas fueron las palabras más usadas por Eleazar García ayer. Ojala que se 
conviertan en realidad. (Manuel Baeza, página 17) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que eso de poner la basura en su lugar cada vez se pone más de moda en Pachuca. Tras conocerse que es una 
posibilidad real, el que se mejore el servicio de recolección de basura, a través de la concesión a particulares todo mundo 

le quiere entrar; se habla de que hasta prominentes universitarios quieren salir “ganones” y ser contratados por el 
ayuntamiento y ya buscan revivir una que otra empresa fantasma. Ojala que el criterio sea por eficiencia y no por 

presiones políticas. 

:Que en el distrito de Tulancingo se preguntan por la eficacia que tuvo durante su paso por el Congreso local Emilse 

Miranda Munive, la candidata a diputada federal por esta región, pues quieren saber que fue lo que hizo durante su labor 
legislativa, algunos la recuerdan por subir a tribuna con temas de poco interés para la población y un paso más que gris 

por legislativo estatal. Esperan que el trabajo se vea realmente reflejado si gana la diputación federal y que no se 

compruebe que la dichosa cuota de género de su partido “le hizo el día”. 

:Que las denuncias contra los alcaldes continuarán y se espera que otros cinco ex ediles sean acusados principalmente 
por peculado, por lo anterior, ex alcaldes de la Huasteca temen que pueden correr la misma suerte que Alejandro Nava 

Soto de Huejutla, Juan Ramírez Hernández de Yahualica y Julio César Ángeles Mendoza de Atotonilco de Tula, 

por lo que ya se preparan con ex colaboradores para tratar de remediar al asunto con la Auditoria Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH).  

Además juntan simpatizantes para que en caso de ser detenidos, hagan marchas, mítines y protestas para presionar a la 

autoridad.  

:Que en Apan ya se traen checados a los funcionarios porque no trabajan pero si cobran puntales; de entre los posibles 

sentenciados destaca Salvador Mayorga, director de Ecología quien es señalado por su baja eficacia en el puesto y 
podría ser un cambio más en la administración de Fernando Hernández Durán. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Una madre soltera no implica necesariamente, estar sola porque la pareja la abandonó, puede ser también el hecho de 
que se tomó la decisión de ser madre soltera ya sea por comodidad o por otros motivos” 

Mary Carmen Chi 

Productora del programa radiofónico por Internet Libertad de mujer 

“Hemos hecho una petición al órgano desconcentrado con el objeto de que los internos federales sean trasladados a un 

Cefereso, es una gestión de parte nuestra y esperamos a que se resuelva” 

Carlos Becerril Olvera 

Director del Centro de Reinserción Social de Pachuca  

“La opacidad en muchos casos viene principalmente de los municipios, por ignorancia de aplicar políticas y normas, 

entonces lo que hacemos con la Comisión es que tendremos un contacto más directo con los contralores” 

Juan Manuel Menes Llaguno 

Secretario de Contraloría y Transparencia Gubernamental de Hidalgo 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice…  

que ayer le salió “la casta” al director de Seguridad Pública del municipio huasteco Yahualica, Jacinto Ramírez 
Bautista, pues al más puro estilo de El Pantera se puso a impedir a reporteros de algunos medios hacer su trabajo 

cuando cubrían una manifestación de Antorcha Campesina. La organización protestaba por el presunto incumplimiento de 

compromisos por parte de aquella autoridad municipal. Lo cierto es que Ramírez Bautista estaba más preocupado por 
vigilar y obstruir a los reporteros, que en estar atento a las peticiones de Antorcha Campesina. 

que por cierto que el alcalde de Yahualica, Perfecto Hernández Bautista, para no quedarse atrás ahora que esta de 
moda ese nombre (por el encarcelamiento de Perfecto de la Cruz, ex munícipe de Huautla, acusado de peculado), se la 

pasa extendiendo permisos a diestra y siniestra para que los talamontes que operan en esa localidad transporten y 
comercialicen madera en Huejutla. Habrá que echarle un ojo a ese asunto. 

que el próximo sábado un hidalguense recibirá un reconocimiento nacional. Se trata de Juan Manuel Menes Llaguno, 
secretario de la Contraloría y Cronista de Pachuca, pues cronistas del país se reunirán en Texcoco el fin de semana y 

aprovecharán para hacer un homenaje a este personaje de la historia y la cultura del estado. También se dará un 
reconocimiento postmortem al cronista Raúl Guerrero Guerrero. 

que albañiles con material pagados con recursos del programa Hábitat se encuentran trabajando en un domicilio de la 
calle Circuito Tulipán Oriente, en Mineral de la Reforma. Que se trabaje con dinero público no sería ningún problema, 

salvo el que hacen en el domicilio de Teresa Pérez Ortiz, regidora priísta de Tezontepec de Aldama, quien siempre ha 
apoyado al ex dirigente perredista Luciano Cornejo. Por si fuera poco, los recursos de Hábitat para esa obra son parte 

de lo destinado a Mineral de la Reforma. ¿Sabrá de esto el alcalde Filiberto Hernández Monzalvo? 

que el candidato del PAN a diputado federal por Pachuca, Luis Baños, anda de capa caída, pues ya no sabe qué hacer a 
falta de propaganda para su proselitismo. El ex candidato a presidente municipal trae escasas tres lonitas con su foto y 
nombre, mismas que tiene que andar colocando en uno y otro lugar para dejarse ver. Pero eso sí, el dirigente estatal del 

blanquiazul, Alejandro Moreno Abud, ni ata ni desata. Bien lo dijo esta semana el expresidente Vicente Fox, cuando 

señaló que “el PAN está dormido”. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Elevado alcoholismo en Hidalgo, otro síntoma de su pobreza y subdesarrollo (redacción, 

primera plana) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Como la ven resulta que el gobierno federal sólo incrementa los recursos para seguridad pública a estados y municipios, 

si estos observan un aumento en los índices delictivos, además de que entregan la misma cantidad para un municipio de 
5 mil habitantes que para uno con 300 mil. 

Al Tango 

Esperemos entonces que la creciente ola de robos a casas habitación y de automóviles en la ciudad  capital, no sea una 
estrategia de las autoridades policiacas para pedir mayores recursos a la federación para combatirlos, porque no hay 

quien frene a los delincuentes que le “pegan” a la clase media capitalina. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José A. Narváez: El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario estatal sigue al pie de la letra las 

instrucciones para consolidar acciones en beneficio de los integrantes del sector. Así pues, Narváez Gómez mantiene el 
acercamiento necesario con productores para identificar las carencias en cada región del estado y responder a ellas, pues 
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la meta es mejorar el escenario del campo en Hidalgo.  

Abajo-Fernando Miranda: El alcalde de Tepeji del Río llega a este espacio porque los habitantes de esta demarcación 
insisten en que el munícipe no actuó de manera oportuna para evitar complicaciones en la comunidad Ojo de Agua, por 

la presencia de desechos tóxicos. Además, cometan que incluso entorpece la libre circulación de la información sobre ese 
tema. ¿Acaso trata de esconder algo?  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MOLESTIAS 

Los grillitos preguntaron sobre las protestas por las recientes obras en el bulevar San Javier impulsadas por el alcalde 

Eleazar García Sánchez. Resulta que una comisión integrada por varios habitantes de este punto en la capital 
hidalguense, quienes se oponen a las labores, quiere que el ayuntamiento haga lo que ellos decidan y no lo 

que beneficia a la mayoría. La Crónica de hoy ha informado puntualmente sobre distintas arbitrariedades 
en las calles de este fraccionamiento residencial, donde algunos vecinos siempre quieren tener la razón ante sus 

necesidades. 

NEGOCIACIÓN 

En el ámbito político local el candidato priista a la diputación federal José Antonio Rojo amarra algunas alianzas en 
el municipio de Tezontepec de Aldama, donde se dice que incluso existen perredistas que ya se sumaron a 

la causa del ex dirigente estatal tricolor, ante los desplantes y caos que vive actualmente el sol azteca en esa zona 
y en general en todo el territorio hidalguense. 

AHORROS 

Para ahorrarse “una lanita” el alcalde de Tepeji, Fernando Miranda, decidió que personal de Protección 
Civil fuera quien retirara este miércoles los desechos tóxicos de la comunidad Ojo de Agua en ese 

municipio y no una empresa especializada para evitar mayores riesgos, debido a que el presupuesto para 

este tipo de contingencias es de 100 mil pesos, el cual no le alcanza para pagar a dichos especialistas, bajo ese 
entendido mejor optó por realizar las labores apoyado en elementos del propio gobierno local. 

VISITA AMARILLA 

Este jueves el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, visitará la capital hidalguense y 
Mineral del Chico a fin de mantener diversas reuniones con la estructura amarilla, además de dar a conocer 

la estrategia que llevarán los candidatos durante este mes para impulsar la imagen de su aspirante 
presidencial, Andrés Manuel López Obrador, en la entidad. 

 (Redacción, página 02) 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

20 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2200  

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
                                   Criterio                                                   Plaza Juárez 

 
Vía Libre 

 
 
 

 


